

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación para caminar por los senderos de nuestra cultura
María del Carmen Olivares Arriaga

15 de diciembre de 1997

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de entretenimiento mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según sea el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos;

1.- En el cruce noreste de las calles Hidalgo y Lauro Aguirre (Calle once del plano oficial de Ciudad Victoria, existió un hotel denominado Barcelona. ¿Sabe usted el nombre del propietario?

- | | |
|-------------------------|------------|
| -Sr. Ricardo Haces. | Vaya al 23 |
| -Sr. José Barella. | Vaya al 13 |
| -Sr. Emilio Villarreal. | Vaya al 20 |

2.- Acertó al decir el nombre de Villa, es usted un AS, reciba nuestras felicitaciones y siga adelante, va por buen camino, le esperamos en el 12.

3.- En este año de 1997 uno de nuestros pintores expuso su obra en el seminario de Cultura Mexicana en la Ciudad de México ¿Sabe usted el nombre de este artista tamaulipeco?

- | | |
|--------------------------|------------|
| -Alejandro Rosales Lugo. | Vaya al 11 |
| -Ramón García Zurita. | Vaya al 21 |
| -Arturo Castillo. | Vaya al 19 |

4.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó. La realidad es que siempre hemos querido que él sea presidente Municipal, pero nunca lo hemos logrado. Puede ir al 12 y buscar la respuesta correcta. Gracias.

5.- No, su respuesta está equivocada, no es este el tema que escribió el periodista Mancha, puede ir al 16 y buscar el camino correcto. Hágalo, vale la pena ya casi está por llegar a la meta.

6.- En el año 1959 se celebró en la capital del estado el primer concurso de Huapango ¿Sabe usted el nombre del gobernador que patrocinó este evento fortaleciendo así las tradiciones tamaulipecas?

- | | |
|---------------------------------|------------|
| -Sr. Enrique Cárdenas González. | Vaya al 24 |
| -Sr. Magdaleno Aguilar. | Vaya al 14 |
| -Dr. Norberto Treviño Zapata. | Vaya al 10 |

7.- El haber seleccionado al señor Mainero nos hace ver que usted es una persona que vale mucho pues se interesa por los hechos de nuestra cultura. Reciba nuestras



felicitaciones por su acierto y adelante, ya casi llegó a la meta. Lo esperamos en el 25.

8.- Nuestra Señora del Rosario, fue la advocación bajo la cual se fundó en el Nuevo Santander una Villa, el 26 de octubre de 1752 quedando al frente el capitán Tomás Conde ¿Sabe usted el nombre de esa Villa? (P. Ossante).

- Villa Real de Borbón.
- Villa de Santillana.
- Villa de Soto la Marina.

Vaya al 27
Vaya al 2
Vaya al 30

9.- Sí, usted tiene razón fue con este tema que concursó el señor Mancha, hombre valiente y decidido. Nuestras felicitaciones por su acierto. Puede ir al 18.

10.- Muy bien contestado, precisamente se trata de él. Todos sabemos que él procuró nuestra identificación como tamaulipecos dando apoyo a todas aquellas tradiciones que son comunes. Felicidades y adelante, puede ir al 8.

11.- Perfectamente bien contestado, él es uno de nuestros pintores que están dejando huella en el horizonte cultural de Tamaulipas y de México, lo felicitamos por conservarse actualizado en estos asuntos, que son de importancia para nuestro pueblo. Lo esperamos en el 6.

12.- El Paseo “Pedro José Méndez” de Ciudad Victoria, fue dotado en 1920 de 32 bancas para comodidad de las familias que disfrutaban de este paseo. El gobernador era el profesor Andrés Osuna ¿Sabe usted quién era el presidente Municipal? (V. E. Covián)

- Sr. Jesús Gámez.
- Dr. Egidio Torre López.
- Sr. Manuel Ravizé.

Vaya al 22
Vaya al 4
Vaya al 17

13.- Bravo, el señor Barella era el dueño de dicho hotel, usted si sabe de los personajes de nuestra cultura. Felicidades por su acierto. Ahora si quiere, puede ir al 3, ahí le esperamos.

14.- No, definitivamente usted se ha perdido en el tiempo, nos estamos refiriendo a 1959 y don Magdaleno fue gobernante en la década de los cuarenta. Sin embargo, usted tiene derecho a ir al 6 y buscar la respuesta correcta.

15.- Se trata del presbítero y doctor en filosofía y Teología y licenciado en Derecho Canónico don RAFAEL Echavarría López. Con esto damos por terminado el presente sendero y le esperamos en el próximo número. Que tenga una agradable semana y que la Navidad lo encuentre lleno de alegría y paz. Hasta luego. El camino directo es 1-13; 3-11; 6-10; 8-2; 12;22; 16-9; 18-7; 25-15. FIN



16.- Don Arturo Mancha Sánchez periodista, concursó en el primer Certamen Histórico de Tamaulipas convocado por el Lic. Praxedis Balboa Gobernador del Estado ¿Sabe usted el nombre del tema con el que participó?

- Soto la Marina, testigo fiel de los hechos históricos. Vaya al 29
- Villa de Aguayo, capital del estado de Tamaulipas. Vaya al 5
- Padilla, Tam; escenario del crimen más vergonzoso de México. Vaya al 9

17.- Nos disculpa, pero usted está equivocado, él era de Tampico y fue gobernador de la entidad, pero nunca presidente del Municipio de Victoria. Puede ir al 12 y tratar de encontrar el camino correcto. Suerte.

18.- “No tenga cuidado señor Nunó, el mejor discurso que usted nos ha podido decir, son las lágrimas que ha rodado por sus mejillas”, estas palabras fueron dirigidas a don Jaime Nunó, autor de la música del Himno Nacional en su visita a Ciudad Victoria después de escuchar entonar el Himno a los niños de las escuelas ¿Sabe usted el nombre de dicho gobernante? (E. Portes Gil)

- Lic. Guadalupe Mainero. Vaya al 7
- Lic. Horacio Terán. Vaya al 26
- Lic. Juan Fidel Zorrilla. Vaya al 28

19.- Este personaje por usted seleccionado es dramaturgo, por tanto, no es quien expuso en la Ciudad de México, le rogamos ir al 3 y buscar el sendero que lo llevará al éxito. Suerte.

20.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, él tenía su negocio en otra parte de la ciudad y no se trataba de un hotel. Le sugerimos ir al 1 y buscar la forma de ir al camino que lo llevará al éxito. No se dé por vencido, mire que apenas se está iniciando en este recorrido.

21.- Por desgracia usted anda muy desorientado. Él fue un artista magnífico que nos legó su obra, misma que ha dado gran prestigio a nuestro estado, pero estamos hablando de 1997 y él fue al encuentro del Señor hace ya muchos años. Lo sentimos mucho, pero le conviene ir al 3 y buscar la respuesta correcta, seguramente la encontrará y podrá seguir con nosotros en este recorrido.

22.- Usted acertó y con ello ha causado nuestra profunda admiración, pues en realidad es un dato muy poco conocido, sin embargo, es muy interesante darnos cuenta de que fue muy buena idea la del presidente del Ayuntamiento de colocar bancas en dicho Paseo. Puede ir al 6.

23.- Nos apena tener que comunicarle que se equivocó, el que usted ha señalado, era un próspero comerciante de principios de este siglo, pero no se trata de él. Le rogamos que vaya al 1 y corrija su error. Vale la pena que lo haga pues así entrará al camino del éxito.



24.- Que pena, pero se equivocó, si, él, es una persona muy amante de nuestro pueblo y de sus tradiciones, pero no fue gobernador en ese año. Le sugerimos ir al 6 y tratar de incorporarse al sendero. Ánimo, no se dé por vencido.

25.- Parece mentira, pero ya estamos a punto de llegar a la meta. Esperamos que el recorrido no haya sido difícil. Lo importante es que ya se vislumbra el final, pero antes una última pregunta ¿Sabe usted el nombre del sacerdote que nació en Tampico el 24 de octubre de 1907, que estudio su escuela elemental en la Escuela José María Gajá de ese puerto jaibo? Que del seminario de Monterrey pasó a la Universidad Gregoriana de Roma y posteriormente, nuevamente en esta Universidad obtuvo la licenciatura en Derecho Canónico, y no obstante de ser uno de los pocos especializados en esta rama del saber, sirvió con humildad y sencillez en El Chorrito, en la iglesia de San Isidro en Ciudad Victoria, en Santa Cecilia en Tampico, así como en la Catedral. Se le consideró el único orador sagrado en Tamaulipas. La respuesta la encontrará en el 15.

26.- No nos agrada decirle que se perdió en el tiempo, pero así es, el señor Nunó vino a la capital del estado en el año de 1901. Lo sentimos, pero se equivocó. Puede ir al 18 y buscar la respuesta correcta. Piense que debe hacerlo pues ya casi llega a la meta.

27.- Pensamos que usted confundió los nombres, pues esta Villa se fundó bajo la advocación de Nuestra Señora de Begoña, pero la que buscamos es la que se fundó bajo la advocación de Nuestra Señora del Rosario. Puede ir al 8 y buscar el camino correcto. No nos deje solos, trate de encontrar el camino para que sigamos adelante.

28.- El licenciado Zorrilla nunca fue gobernador del Estado, además cuando esto sucedió él no había nacido. Le sugerimos ir al 18 y buscar la respuesta correcta. Es importante que lo hagas pues ya casi llegamos a la meta. Ánimo.

29.- Lo sentimos mucho pero este tema no participó en dicho certamen por tanto su respuesta está equivocada. Le sugerimos ir al 16 y buscar la respuesta correcta. Gracias.

30.- No, ya para 1752 la Villa de Soto la Marina estaba fundada y no bajo la advocación de Nuestra Señora del Rosario. Le rogamos que no se preocupe por este error, usted bien sabe que todos nos equivocamos. Puede ir al 8 y localizar el camino correcto, lo importante es que siga adelante.

